

está enfermo con fiebre muy alta, que se tome tenga carácter tifoideo.

Según el *XXI Siglo*, el proceso instruido contra Ravachol y sus cómplices se verá el 20 del corriente.

Berlin.—La policía ha procedido á la detención de varios anarquistas, habiéndose ocupado algunos documentos de carácter internacional.

Bruselas.—Frente de uno de los grandes almacenes de esta capital, ha sido encontrado un cartucho de dinamita que tenía consumida la mitad de la mecha.

Cortes.

Congreso.—Los diputados se han reunido en secciones para nombrar las comisiones que han de emitir dictámen acerca varios proyectos, entre ellos el aumento de las tarifas de los ferro-carriles, la reforma del Código penal y el cange de billetes de Cuba; la lucha es mayor para el nombramiento de esta última, habiendo triunfado las minorías en las secciones segunda, sexta y séptima, resultando nombrados los fusionistas señores García Gómez Puigcerver y Prida.

Después del nombramiento de las secciones, se reanuda la sesión, continuando la discusión de los presupuestos.

En el Senado la sesión tiene poco interés. El señor Canga Argüelles pide gran energía contra los anarquistas.

El señor Moret, en un brillante discurso, ha censurado la manera de defender el dictámen de los liberales la mayoría conservadora.

El señor Moret, recogiendo una alusión del señor Becerra de Bengoa, ha hecho una brillante defensa de la Hacienda de los partidos monárquicos, ha analizado el plan de presupuestos del señor Becerra de Bengoa, y los ha llamado presupuestos de la república, demostrando que no encierran ninguna reforma nueva.

Ha dicho que las dos reformas que existen en ellos son anti-democráticas, y ha rechazado el calificativo de malversadores de la Hacienda española dado á los partidos monárquicos, diciendo que éstos han restablecido la paz y reconquistado las libertades.

Ha intervenido en el debate el señor Cánovas, haciendo suyas las últimas palabras, del señor Moret, y examinando las afirmaciones de dicho ex-ministro liberal, ha reconocido que el último presupuesto de los liberales estaba reducido al déficit.

El señor Cánovas ha negado la posibilidad de rebajar en Guerra 13 millones sin disminuir el contingente activo, y ha asegurado que no se salvará la Hacienda tan solo por las economías, sino que hay que reforzar los ingresos y precindir de algunos gastos y de acudir á recursos extraordinarios.

Noticias locales y generales

Ahora que el Regimiento de Asia tiene ya nuevo jefe y que el General nombrado para el gobierno de la provincia, tenemos entendido es muy complaciente como condescendiente es el interino desde el momento que pruebas está dando en Figueras, esperamos con verdadero fundamento dispondrán que, á partir del día de pascua, toque la música de dicho cuerpo en la Rambla los días festivos durante la hora y media de paseo oficial que puede señalarse de siete á ocho y media ó de seis y media á ocho.

Esta medida sería muy bien recibida del vecindario y especialmente de las jóvenes hermosas que tanto agradecen se las complazca en casos tales. Será de nuevo desatendido este deseo que es el de gran número de suscriptoras?

Dicen de Madrid, que la circular del ministerio de la Guerra sobre los anarquistas, se publicará después del día 15 del corriente mes en el *Diario oficial del ministerio de la Guerra*.

Hoy debe celebrarse Consejo de ministros en el palacio de la presidencia, para examinar los expedientes de indulto de pena de muerte que han de someterse á la reina en el acto de la adoración de la

Santa Cruz el día de viernes Santo.

Estos expedientes son: doce procedentes de las Audiencias de la Península, tres de Ultramar y dos de la jurisdicción de Guerra.

—Por lo que pueda convenir á sus numerosos amigos, debemos decirles que nuestro muy querido D. Arturo Vinardell, ha mudado su domicilio á la *rue Brezin*, número 15, Paris, á donde pueden dirigir sus cartas cuantos tengan necesidad ó gusto de escribirle.

—Seguimos recibiendo por la tarde los números de nuestro colega *La Concentración*, en vez de por la mañana. ¿En donde estará la culpa de este retraso?

—Poco hemos adelantado por lo que á formalidad del tiempo se refiere. Tenemos calor inusitado é impropio de la estación, el cielo se vé agasajado por nubarrones más ó menos pardos, más ó menos condensados que desaparecen y reaparecen con facilidad suma, y el sol que debe estar aburrido de tanta interrupción, en cuanto encuentra el paso libre, descarga sus ardientes rayos de modo agobiante, convertido en verdadero tostador del que permanece mucho tiempo al amparo de su influencia.

—El Ayuntamiento de Figueras ha declarado prófugos á los mozos Manuel Perea y Pedro Más.

—Hace quince días que ha muerto en Varsovia la decano de las mujeres que escribían en Rusia, la Condesa de Sailhas de Tournemire, que tuvo su época de gran celebridad con el pseudónimo de Eugenia de Tour.

Era madre del famoso novelista y autor dramático Conde de Sailhas y de la generala Gourko.

El debut literario de la Condesa Isabel data de 1849, fecha en que publicó en *Le Contemporain* una novela titulada *Un error*, que fué muy celebrada.

Otra novela, *La sobrina*, tuvo éxito todavía mayor, que valió á Eugenia Tour el sobrenombre de «Jorge San rusa.»

Después de haber colaborado muchos años en *El Mensajero Ruso*, la Condesa de Sailhas fundó un periódico semanal titulado *La Palabra Rusa*, que vivió poco tiempo.

—Hoy hace 1892 años que el Salvador del mundo entró en Jerusalén triunfante y aclamado por un pueblo ébrio de entusiasmo y admiración que tendía sus mantos en tierra al paso del hijo de Nazaret, y agitaba las palmas y ramos de olivo como demostración explícita de la fé que tenía en quien todo era bondad, mansedumbre, ejemplo de virtudes y observador de la santísima doctrina que predicaba.

A las pocas horas, aquel pueblo mismo pedía la cabeza de Jesús y prefería á Barrabás antes que aquel á quien días antes vitoreara.

El pueblo, siempre el mismo, continúa siendo víctima de esas aberraciones que solo se creen porque se tocan, pero que nunca se explican.

Efeméride sublime que no debemos olvidar un momento los que hemos participado del desengaño que lleva consigo esa veleidat histórica y hereditaria, y que deben tener presente los que buscan en las auras populares glorias mundanas que suelen trocarse en decepciones terribles que agostan los entusiasmos y matan la fé en los hombres, como para probar que solo debe depositarse en Quien ni engaña ni se engaña y es nuestra única esperanza y positiva salvación.

—Hace pocos días fueron lynchados, cerca de Gainewille (Virginio), Lee Hefin y Joseph Dye, que en otoño último asesinaron á la familia de Kines, compuesta de Mrs. Kines y sus tres hijos.

Dichos dos individuos debían haber sido ejecutados al día siguiente; pero temiendo el pueblo, que estaba convencido de que ambos eran culpables de asesinato, que la sentencia se aplazara ó acaso que fuera conmutada, se resolvió á tomarse la justicia por su mano, y organizando una partida de 60 hombres armados y enmascarados, se apoderaron de los criminales y los colgaron de un árbol.

—No sabemos en que se fundará *La Concentración* de Figueras, para asegu-

rar que el virtuoso Prelado de esta diócesis ha dispuesto que los predicadores señores Torró y Bech no prediquen más en ninguna iglesia del Obispado, cuya noticia ucoje el colega con fruición aplaudiendo la medida.

Nosotros hemos oído también decir, que el señor Obispo ha recojido las licencias para predicar al joven sacerdote señor Gracós, que hace unos días predicó en la iglesia de Besalú, de cuyo sermón tienen noticias nuestros lectores.

No nos alegramos del mal de nadie y lamentamos todo conflicto entre católicos; pero si aplaudimos que los Prelados impidan con medidas de rigor todo motivo de discordia entre los que vivimos al amparo de la Iglesia de Jesús, mayormente hoy que tanto necesitamos los cristianos la unión para hacer frente al enemigo común, que se presenta dispuesto á jugarse el último cartucho de dinamita en odio á la sociedad de que forma parte.

—Hé aquí un nuevo y económico procedimiento para corregir los vinos ágrios, el cual no tenemos inconveniente en darlo á conocer por segunda vez.

Para cada hectólitro de vino ágrio, se tuesta un vaso de trigo como se hace para el café. Se mete en un saquito de tela, que pueda entrar por la abertura del tonel ó tinaja, y se introduce caliente en el vino por medio de un bramante. Se agita el tonel y después se deja en reposo durante dos horas. Luego se saca el saquito tostado, y se encuentra el vino corregido de su acidez.

—Ha fallecido en Figueras la madre del Concejal de aquel Ayuntamiento D. Tomás Jordá.

—Desde primero de Julio del pasado año en que tomó posesión de la Alcaldía el señor Tuyet hasta el treinta y uno de Diciembre, los ingresos en las arcas municipales durante el período de ampliación han ascendido á 20.292'81 pesetas, y los verificados durante el período ordinario 110.914'08 que arrojan un total de ingresos de 131.206'89 pesetas.

Los gastos durante dichos períodos fueron de 20.292'81 y 101.756'05 respectivamente, que dan un total de 122.048'86 que dando un remanente para primero del año actual, de 9.158'03 pesetas.

—Varias noticias:

En Paris ha producido extrañeza el que hayan sido puestos en libertad algunos anarquistas, incluso el hermano de Mathieu.

En los centros oficiales de Paris no se tiene noticia alguna del dinamitero Deboche.

Es inexacto que sea desertor del ejército.

Es posible que use un nombre supuesto.

El gobierno y la policía de Francia para nada han intervenido en las capturas de anarquistas verificadas en España.

El portero de una casa situada en el barrio de Montmatre, en Paris, ha encontrado un cartucho de dinamita en la escalera de la casa.

Los organizadores en Paris de las manifestaciones obreras del 1.º de mayo, han acordado que se celebre un gran *meeting* internacional sin ninguna manifestación en las calles.

—Hace unos días publicó *La Publicidad* de Barcelona el siguiente suelto:

De la Administración de Correos, ó de quien sea, llamamos muy seriamente la atención sobre lo que está sucediendo á los soldados que se hallan de guarnición en el castillo de Figueras, á cuyas manos no llegan jamás las cartas que les envían sus familias, si contienen alguna cantidad en sellos.

Como no cuentan aquellos muchachos con otro dinero para gastar en sus ratos de asueto que las cortas cantidades que pueden remitirles de cuando en cuando sus familias, hallanse disgustadísimos con motivo del abuso que denunciamos, y que tratándose de pobres soldados, es ya un caso gravísimo de conciencia.

La vida de privaciones que se ven obligados á llevar aquellos soldados no es para descrita.

Días atrás denunciarnos el abuso, sin resultado alguno.

Es de esperar que esta vez seremos más afortunados.

Averiguado lo que hay de cierto en lo que antecede, el dignísimo jefe de correos de Figueras señor Coll á quien sorprendió la queja por no tener la menor noticia sobre el particular, se avistó con los jefes del Regimiento de Aragón que guarnece el Castillo de San Fernando, que también quedaron altamente sorprendidos por ignorar esos extravíos, resulta; que el Cartero del cuerpo deja la Correspondencia en las compañías y que solo unos cinco soldados de una de ellas han notado que les han faltado algunos sellos que sus familias

dicen les han remitido, sin que de todo el Regimiento haya habido la más mínima queja; antes al contrario, queda plenamente justificado que los soldados no solamente han recibido sellos, si nó cuantas libranzas del jiro mútuo se les ha remitido.

Lo más chusco del caso es, que el que ha formulado esa queja á *La Publicidad* es un cabo de la Compañía de referencia, quien no la ha dado ni á los Jefes ni á la administración de correos, proceder bien anómalo por cierto que no se explica nadie.

Disipada la gravedad del suelto y teniendo en cuenta que el Cartero del cuerpo no reparte personalmente la correspondencia á los destinatarios, se han tomado por el administrador de Figueras las medidas oportunas para saber el número de cartas exactas que se reciban para la guarnición del Castillo, por más que la honradez y acreditada probidad del señor Coll está al abrigo de toda reticencia y mayormente de toda sospecha.

—Enrique Robert, el defensor de Anastay, ha dirigido al Ministro de la Justicia una instancia pidiendo que si el asesino de la Baronesa Dellard ha de sufrir la pena de muerte, que no se le haga subir al cadalso, y que aquel antiguo oficial del ejército francés sea pasado por las armas.

Enrique Robert ha pedido también una audiencia al Presidente de la República, á fin de exponer á M. Carnot las razones que apoyan una conmutación de la pena.

Anastay parece muy abatido. Habla muy poco con los que lo vigilan. Su hermano no lo visita ya. La única persona con quien el condenado á muerte sostiene largas conversaciones, es con el Padre Valadier, capellán de la Roquette.

—Nuestro amigo D. Teodoro Palau, ha trasiadado su despacho de Ajente de negocios á la plaza de la Constitución, número 7, Principal, en el mismo piso que ocupó nuestro llorado amigo y compañero el Notario señor Franquesa (q. e. p. d.) Agradecemos al señor Palau el ofrecimiento que nos ha hecho de su nueva habitación.

—Ayer tuvo la bondad el señor Gobernador civil de darnos traslado del siguiente telegrama:

Madrid 8—3'15 tarde.—Subsecretario de Hacienda á Gobernador civil.—La Comisión especial de Convenios tendrá muy presentes los deseos de esa reunión de representantes producción é industria corcheras, procurando obtener la satisfacción de sus aspiraciones en bien del país.

—Ha sido nombrado Ajente de orden público de esta ciudad, el licenciado del ejército D. Ferreol Bosch Anglada.

—Por injurias y desobediencia al Alcalde de Santa Eugenia, ha sido declarado procesado el Concejal de dicho Ayuntamiento D. Narciso Bordas Bagné.

—El Alcalde de Rosas, que es un federal de tomo y lomo, ha dado lugar á que la mayoría de los Concejales hayan acudido en queja contra suya al Sr. Gobernador por causas que otro día indicaremos, las cuales, si resultan ciertas, prueban que el tal señor vale un tesoro para Kedive ó Bajá de quince colas.

—El mercado de ayer estuvo sumamente concurrido. Fueron muchísimas las palmas que se vendieron, y en cantidad extraordinaria los *tortells* y ramos de laurel. De modo que los vendedores estuvieron de enhorabuena.

—El Ayuntamiento ha dado permiso á la vendedora Teresa Soler para colocar un puesto de venta en el local inmediato al parque de Bomberos.

—Ha muerto en Torroella de Montgrí, el antiguo médico de dicha villa D. Pablo Valls, á cuya familia damos el pésame.

—Sentimos manifestar á los amigos que nos han remitido poesías al Santo aniversario de la pasión y muerte del Redentor, la imposibilidad en que nos vemos de complacerles este año, por tener compromisos anteriormente adquiridos. Las reservaremos para el próximo año si Dios nos conserva la vida.

—La Santa Sede ha nombrado ya el sucesor del Cardenal Manning.

El nombramiento de Arzobispo de Westminster ha recaído en el doctor Herbert Vaughan, Obispo de Salford.

El nuevo Arzobispo, que nació en Glo-

cester en Abril de 1832, pasa por un administrador y organizador de primera fuerza.

Es un escritor distinguidísimo y uno de los oradores sagrados más notables de Inglaterra.

—Si nuestras noticias son fundadas como creemos, para el primero de Mayo no irá á Barcelona tropa alguna de esta ciudad como se había dicho.

—Al Maestro de Setceasas le debe aquel Ayuntamiento una cantidad respetable, por lo que ha acudido al señor Gobernador pidiendo obligue al Alcalde á que se le pague para poder atender á sus necesidades. Según hemos oído á dicha Autoridad, está dispuesta á obligar á que la ley se cumpla en este y otros casos.

—El Alcalde de Salt, ha suspendido al Secretario del Ayuntamiento señor Turon.

—El cuatro del actual fué robada en el término de Riudellots de la Selva una casa llamada Macarelo. Los cacos aprovecharon la ocasión de encontrarse ausentes los dueños y entornada la puerta de la calle, para llevarse varias piezas de ropa. Se ignora quienes sean los aprovechados ladrones.

—Como estaba anunciado, ayer mañana tuvo lugar en el palacio episcopal y ante el tribunal eclesiástico constituido por el Ilmo. señor Vicario General D. Ramon Font, la vista del incidente promovido por el Abogado y Procurador señores Almeda y Boschmonar, en demanda de que no se consienta actuar en el tribunal á letrados y procuradores que no estén colegiados en nuestra ciudad.

En su elocuente informe, el señor Almeda sostuvo que el procesamiento eclesiástico no es distinto del civil, fundándose en el derecho canónico, en las leyes procesales civiles, en la práctica de los tribunales eclesiásticos en España y en el hecho reciente de haber tenido que acudir este Cabildo Catedral á Tarragona para defender sus derechos en pleito con el reverendo Torremadé. El Abogado de La Bisbal señor Escoda, que no vestía toga así como el Procurador señor Pujol, sostuvo su estado posesorio en el derecho de actuar en el tribunal eclesiástico, aduciendo razones para ver de conseguir desvirtuar lo dicho por su compañero el señor Almeda.

Al acto asistieron algunos Procuradores y público, pareciendo á algunos asistentes que en este asunto el Tribunal tenía ya prejuzgado el asunto.

Al hablar el señor Almeda de los Colegios de abogados y procuradores, fué llama-

mado á la cuestión por el señor Provisor.

—El Imparcial cree que son merecidos los elogios que se tributan al Sr. Romero Robledo por las economías que ha hecho en el presupuesto de Cuba.

Lo atribuye á que el Sr. Romero Robledo, en la gestión de todos los ramos de Ultramar, viene á ser todo el Consejo, y añade:

Esto, unido á su sagacidad habitual, á su actividad infatigable, á su valentía y audacia para castigar los gastos y á sus deseos de reforma, le ha permitido llegar á la nivelación.

Insiste El Imparcial en que es evidente el contraste que se ofrece entre los presupuestos de Ultramar y de la Península.

En esta, dice, el presupuesto es de setecientos cincuenta millones, y es un gran desastre para los conservadores.

El presupuesto de Ultramar es un triunfo para el Sr. Romero Robledo.

—Ha sido destinado á mandar el cuadro de reclutamiento de la Zona de esta Capital el distinguido y pundonoroso coronel don José Macón. Nuestra enhorabuena más cumplida.

—Hemos oído hacer grandes elogios de la actividad y la buena organización de la conocida Agencia Almodóbar (Puerta del Sol 9, entresuelo, Madrid). Ahorra tiempo, dinero y molestia, gestionando en plazos breves y por unos honorarios módicos y muy razonables, cuantos negocios le confían sus clientes.

Nuestros lectores deben, por tanto, tomar nota de dicha casa por si tienen necesidad alguna vez de aprovechar sus buenos servicios.

Creemos que nuestros amigos nos agradecerán estas recomendaciones.

—Hermosa aceptación ha obtenido en España el bonito y grande Calendario Indicador Perpetuo con esferas móviles y blok. Primero hoy entre los adelantos conocidos puesto que hace 20 días se concluyeron. Complaciendo á todos y á costa de grandes sacrificios, se ha hecho nueva tirada, por esto avisamos á nuestros suscriptores y lectores lean hoy nuestro anuncio titulado DURANTE todo el mes de Abril etc., puesto que ya no es posible dar más plazo.

Construcción y colocación de para-rayos, Timbres eléctricos, Micro-telefonos y Tubos acústicos, POR EL ÓPTICO ELECTRICISTA

ANTONIO COLODÓN Plaza de la Constitución núms. 9 y 12, Gerona.

Esta casa es, sin ningún género de dudas, la que ofrece mejores ventajas para la construcción y colocación de los aparatos arriba expresados, tanto en elegancia y solidez como en sus limitadísimos precios.

ADMIRACION.

Cutis que lavo y compongo es del mundo admiracion:

soy el tónico jabón de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería de Victor Vaissier.—Paris. De venta principales perfumerías.

Ojo panaderos!

Se vende la PANADERIA AMERICANA situada calle subida al Puente de Isabel II núm. 9.—Su dueño se la vende por enfermedad. Para tratar, en la misma. 13—15

TRATAMIENTO inglés de ALARCON de MARELLA, depurativo vegetal ÚNICO medicamento que destierra los más fuertes ataques GOTOSOS en 12 HORAS Y CURA los procesos REUMATICOS con toda clase de complicaciones humorales. Venta en farmacias á 10 pts. (2 frascos, caja de píldoras é instrucciones). For mayor, M. Garcia, Madrid.

Comunicado.

Blanes 8 de Abril de 1892.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. nuestro: En LA LUCHA del domingo leímos, que el Alcalde de esta villa había escrito á V. una carta diciéndole que ignoraba la noticia publicada en su apreciable periódico, referente á que en Blanes existían algunos casos de viruela, y que ruega á la persona que se lo ha comunicado, le participe el caso para adoptar las medidas convenientes.

¡Hombre Sr. Roig! ¿con que V. ignora donde está el caso de viruela? Ya se ve, anda V. tan atareado con tanto proyecto de reforma y de mejoras públicas, y con el monstruoso reparto que V. ha sancionado por tercera vez que, francamente, comprendemos no le queda á V. un momento de reposo y tranquilidad para ocuparse y velar por la salud de sus queridos administrados. Déjese, pues, de proyectos irrealizables y de levantar castillos en el aire y cuidase un poco de cosas serias y urgentes, y no ignorará lo que no ignora ningún hijo de vecinos grande ni chico, y sabrá que el aludido caso de viruela existe en el Manso Más Cremat, propiedad de D. Bartolomé Bosch, su hoy íntimo amigo aunque antes hubiese sido vapuleado por usted de lo lindo. En dicho Manso, de siete individuos de que se compone la familia, seis están atacados de viruela y que urge tomar serias precauciones á fin de evitar se propague tan terrible enfermedad, aunque para ello tenga de desagradar á su amigo Sr. Bosh. A propósito de dicho señor; dícese por aquí, que un vecino de la aludida y atribulada familia, compadecida del precario y desesperado estado de miseria en que se encuentra, acudió al señor Bosch implorando que le socorriera en su triste situación y él, como á buen republicano que es, contestóle que se entendiera con su padre, que él no podía disponer de nada por estar supeditado á su padre, persona la más caritativa de la población según todos conocemos.

Una particularidad haremos constar res-

pecto á dicho Manso, que hace pocos años que la familia Bosch lo posee y cambiando año por otro, de colonos. ¿Por qué será?

Nos vamos á permitir hacer unas cuantas preguntas al señor Alcalde que no tomará á mal. Vamos á entrar en Semana Santa, y aunque V. se titule el papá del Centro republicano, antes que esto usted ejerce en esta villa de Alcalde conservador. Y díganos, se dará la lucidez de otros años á las funciones de Carenta Horas, procesiones y demás, según costumbre?—¿Cómo es que los serenos se dedican más que á vigilar, á acompañar á sus amigos los republicanos á sus casas cuando se retiran, en lugar de guardar la población, y así se evitaria de que se rompieran faroles y cometieran otras demasías por el estilo, según se nos ha asegurado? ¿Por qué cuando se reparte LA LUCHA en el Centro, el hermano del señor Bosch, D. Bruno, tiene la graciosidad y atrevimiento de apoderarse de ella y rasgarla contra la voluntad de la mayoría de sus socios?—¿Es por qué no quiere que se enteren de que aun no se han ingresado las once mil y pico de pesetas, lo que teme podría perjudicar la candidatura de su hermano en las próximas elecciones de Diputados provinciales? Hasta otra se despide de V. su afectísimo S. S. q. b. s. m.—C.

Movimiento de población.

Día 7.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0. Muertos.—0.

Día 8.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0. Muertos.—0.

Día 9.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1. Muertos.—Narciso Prat, 72 años.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY DOMINGO DE RAMOS. CUARENTA HORAS Están en la Santa Iglesia Catedral.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO Y SUS SIMILARES.

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos

ES LA FORMULA MAS RACIONAL de administrar esos importantes factores, necesarios á la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUINEO de todo lo que claramente se deduce que la

EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Y nadie se llegaba á consolarme, señor, ni aun el encargado de la subasta, que venía á coger brutalmente los géneros á mi vista en el armario, ora un objeto, ora otro, para pregonarlos y venderlos, y por distracción, hasta me hubiera pregonado y vendido á mi misma, tan entusiasmado estaba con el tumulto que había en la tienda y en la calle, y con los efectos del vino.

Estaba completamente desfallecida, y hasta mis piernas se negaban á sostenerme.

Por la noche, sin embargo, vino á verme la partera, y me dijo con una mirada de reconvencción:

—¿Es posible, señora Genoveva, que os empeñéis en soportar tan injustamente tantas afrentas que no merecéis, y que no me libréis del juramento que os he hecho!

—No, la dije; no, señora Belan, nunca os lo devolveré á ningún precio.

—¿Y por qué esa obstinación?

—Porque los vivos podemos soportar estas pruebas; pero las almas de los muertos no pueden defenderse.

—¿Y qué vais á hacer ahora? me preguntó la buena mujer cruzando sus manos sobre el delantal.

—En cuanto anochezca voy á pedir hospitalidad á la hermana de mi padre.

Bajó la cabeza y se fué. Luego volví, y me dijo:

—Cuando no tengais pan, señora Genoveva, acordáos que en mi casa lo habrá siempre para vos.

En efecto, señor, cuando las calles estuvieron tan desiertas y vacías como la tienda, cuando era ya noche oscura, fui á llamar á la puerta de la casa de mi hermana, única que quedaba en Voiron por haber marchado la otra.

No era mala, ya os lo he dicho; pero aquellas dos hermanas del primer matrimonio siempre nos habían mirado con cierto desapego, á causa de los bienes que por su madre tenían y de que nosotras carecíamos. No las gustaba tener parientes pobres, y hermanas hijas de un vidriero ambulante.

Me recibió bien; me dió de comer y de beber, y me mandó poner una cama en un granero para que me acostara junto á la criada.

tuviese verdaderamente conmovida por la difícil y penosa situación de aquella mujer.

—¡Tanto me dá! me dije al despertar; iré á casa de la partera.

Y fui en efecto antes de que la gente empezara á andar por las calles.

Dióme la partera un certificado de que yo era mujer honrada y de buena conducta, que nunca había hecho daño á nadie en el país, y que merecía la confianza de todos y de cada uno en particular, bien para servir de cocinera, ó para criada, ó para cuidar niños, y la firmó. No estaba muy bien escrito ni en papel á propósito, pero lo escribió de buena gana, y cuando lo concluyó fué á su armario, y me obligó á aceptar quince francos que tenía ahorrados con uno de sus mejores pañuelos del cuello para que me presentara con decencia en las casas.

—Me los devolveréis, me dijo, cuando hayais ahorrado de vuestro salario, señorita Genoveva.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de P. acio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

VERDADERAS PILDORAS DEL D^r BLAUD

Están empleadas con el mayor éxito hace más de 50 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la **Anemia, Clorosis (colores pálidos)**, y facilitar el **Desarrollo de las jóvenes**. El hecho de estar estas Pildoras insertas en el nuevo **Codex Francés**, y su eficacia reconocida por el **Consejo de Hygiene del Brasil**, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio.

Exijate el nombre del Inventor grabado sobre cada Pildora como mas abajo.

DESCONFIÉSE DE LAS IMITACIONES

NOTA.—Las Verdaderas Pildoras del D^r BLAUD no se venden mas que en frascos y medios frascos de 200 y 100 Pildoras, y nunca al por menor.

PARIS, 8, RUE PAVENNE.—DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

LICOR LAVILLE GOTA

del D^r REUMATISMOS

Específico probado de la **GOTA y REUMATISMOS**, calma los dolores los mas fuertes. Acción pronta y segura en todos los periodos del acceso.

F. COMAR e HIJO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS.—Venta por menor.—En todas las Farmacias y Droguerías.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc.

— 287 —

LXXXIV.

La dificultad para mí no era ponerme a servir a ese ó al otro; al contrario. Estaba acostumbrada, me agradaba servir hasta de balde. No tenía vanidad por vestir, y el trabajo no me arredraba. ¿Pero quién me tomaría por criada en Voiron, donde todos me conocían, y quién me tomaría en otra parte sin un certificado de buena conducta? La pobre joven que ha cometido una falta, que ha echado un niño a la inclusa, que ha pasado dos meses en una cárcel de Lyon, no goza ciertamente de muy buena reputación, ¿no es cierto? No. Pues bien, solo había en Voiron una persona que me pudiese dar un certificado en conciencia: y esta persona necesitaba ella misma un certificado en mi asunto, y solo yo podía dárselo con verdad; esta era la partera, la señora Belan. Así son las cosas. Ambas a dos éramos sospechosas, y solo nosotras podíamos certificar la inocencia y la moralidad nuestra. Oh! la vida es una madeja muy enredada.

Esta reflexión me hizo sonreír, aunque es-

— 286 —

—Pero tenemos hijos é hijas que dentro de poco estarán en edad de casarse; me dijo: sabes lo que se dice de tí en el país; pero esto en nada me pertenece: nada tengo que ver con ello, y te creo honrada. Sin embargo, si vieran a mis hijas con una mala tia, ¿qué dirían las gentes? Luego has manejado mal tus negocios. Han vendido lo que tenías a pública subasta. Esto hace mal el crédito de la casa: mi marido es comerciante, y puedes calcular el efecto que produciría. No puedes permanecer aquí: te tendremos por unos días, pero es menester que no se sepa. En cuanto pase la semana, será preciso buscarte algo, y ponerte en una colocación lejos de aquí. Nosotros te daremos lo que necesites para el camino.

Comprendí le que esto era, señor, y no me quejé: cada cual mira por sus hijos. Era penoso lo que me pasaba, pero era justo. La dí las gracias, comí un bocado con los criados por la noche al extremo de la mesa, y me fuí a acostar con la criada, despues de haberla ayudado a limpiar, arreglar los cubiertos, los platos y la casa.

— 283 —

Creían que el día menos pensado iba a desaparecer, y sin duda por esto decían:

—Saquemos lo que podamos.

El alquiler de la casa tampoco estaba pagado. El propietario no quería renovarme el arriendo, porque decía que mi tienda le desacreditaba la casa. En fin, señor, él y los comerciantes de la calle Mayor se pusieron de acuerdo para embargarme y vendérmelo todo.

Si, señor, yo lo vi vender todo en subasta a la puerta de la calle. Un hombre subido en un banco, donde Cipriano me había cogido en sus brazos lleno de alegría para colocarme sobre la mula, pregonaba las cosas, poniendo de manifiesto al propio tiempo los objetos, las telas, los trajes, los pañuelos, hasta los vestidos y collares de la pobre Josefina.

—En dos sueldos, en tres sueldos, ¿quién quiere esto ó lo otro? Hé aquí el delantal de seda de la señorita Josefina! Hé aquí el vestido de boda de la señorita Genoveva! Adjudicado por su valor.

Y grandes carcajadas resonaban hasta la trastienda donde yo estaba escondida, sentada sobre una estera, junto al cátre, cuyos colchones oía vender en la puerta.

DURANTE todo el mes de Abril y HASTA EL 12 MAYO DE 1892

todos nuestros suscriptores y lectores pueden recoger el magnífico **Calendario Indicador Perpetuo** de esferas móviles y con blok (Taco)

Léase detenidamente este Anuncio para evitar reclamaciones, pasada la fecha que anotamos, pues nos sería imposible el entregar más Calendarios. HACE 20 días que los Calendarios se han concluido y en vista de que son muchos los suscriptores y lectores de toda la prensa de España que alegando varias causas no se acordaron de recoger este hermoso Calendario y que los Sres. E. Sanz y C.^a recibían cada día cartas suplicándoles un nuevo plazo ó si podían hacer pedidos etc. etc. Aunque se ha hecho una nueva tirada de este grande y conocido Calendario hay que tener presente que se fija un número determinado para España, por lo tanto este corto número que para complacer a los que podamos, podemos disponer, téngase presente que desde hoy hasta el 12 de Mayo próximo todos nuestros suscriptores y lectores, tanto de ésta como de fuera que no hayan podido recogerlo dirijan precisamente y directamente los pedidos a los representantes de Prensa Asociada señores E. Sanz y C.^a calle de Aribau n.º 54 (casa chaflán) Barcelona, remitiéndole cuatro pesetas por cada Calendario en letra de fácil cobro del Giro-mútuo ó sellos de correos, (si son sellos es prudente certificar la carta) y desde el taller especial de Barcelona, se le remitirá el elegante Calendario Indicador Perpetuo dentro de una grande y fuerte caja de cartón libre de todo gasto y certificado hasta su domicilio sea en cualquier punto de España, para esto suplicamos que al hacer el pedido pongan bien claro el nombre, dirección, pueblo, ciudad, provincia, etc., de cada uno de nuestros suscriptores y lectores. Bajo ningún concepto será servido ningún pedido que se haga despues del día 12 de Mayo de 1892, ni admitiremos reclamaciones, pues es imposible hacer nueva tirada por el gran número que habría que hacer y su mucho coste.

No importa que nuestros suscriptores y lectores, adquieran el Calendario, en fecha avanzada del año, pues como es Perpetuo siempre queda para los años sucesivos el cambiar el blok en tamaño más grande ó como se quiera puesto que así figura las señales a la cabecera del elegante Calendario. Debe precisamente recogerse en este tiempo, puesto que nos es imposible darlo el año que viene. No deseamos hacer muy extenso este anuncio pues de anotar aquí toda la relación sería prolijo, pues todo el mundo lo conoce, solo diremos que este grande y hermoso Calendario Indicador Perpetuo se compone de 32 piezas, y seis bonitos colores combinados y mide 49 centímetros de alto por 34 de ancho.

Advertimos que con este artístico y grande Calendario por la esfera móvil ó sea la rueda y las dos casillas que dice «Tabla de los años» y Tabla que indica los días etc. las dos combinadas se puede saber el día en que sucedió algún acontecimiento como el nacimiento, matrimonio, ó la muerte de una persona querida y el día de la semana en que nació uno ó la persona que se desee etc., etc., no solo de este siglo sino de los pasados y venideros puesto que este Calendario puede servir desde el año 1800 ya pasado hasta el 2200 venidero.

Para recogerlo dirigirse a la Dirección que indica el cupón.

Último Cupón de Administración n.º

CALENDARIO INDICADOR PERPETUO

Vale por

DIRIGIRSE A LOS REPRESENTANTES DE LA PRENSA ASOCIADA

E. SANZ y C.^a—Barcelona

(Calle de Aribau, 54, (Casa Chaflán))

Valor hasta el día 12 de Mayo de 1892.

Es indispensable remitir este cupón al hacer el pedido.

NOTA.—El despacho se efectuará por riguroso turno y suplicamos no hagan reclamaciones escribiendo cartas, pues es imposible cumplirlo todo en un día por más que hacemos los posibles por complacer a todos, con la prontitud que deseáramos.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, éste no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes; cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

GARGANTA

VOZ y BOCA

PASTILLAS DE DETHAN

Recomendadas contra los males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflammaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente a los Srs. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emisión de la voz.

Exigir en el rotulo a firma

Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.